

DIARIO

DE PALMA

del jueves 23 de

enero de 1812.



San Raymundo de Peñafort, y S. Ildefonso arzobispo.

HORAS.	TERMÓMETRO.	BARÓMETRO.	VIENT. Y ADMÓSF.
7 de la mañana.	7½ grad.	28 p. 1	l. O. cubierto.
12 del día.	8 grad.	28 p.	l. O. nublado.
5 de la tarde.	8 grad.	28 p.	l. N. idem.

Continúa el artículo de ayer.

Recibámosle en hora buena, aprendamos las mejoras de su civilización, aceptemos las obras de su industria, y franqueémosle los frutos que la naturaleza nos reparte á manos llenas; pero miremos sus consejos con la mayor reserva, y no incurramos en el error de aquellos pueblos inocentes, que se dexaron envolver en cadenas en medio del embelesamiento, que les habian producido los chichis y abalorios. Aprendamos de nuestros padres, y que no se escriba de nosotros lo que se ha escrito de los habitantes de la antigua España con respecto á los cartagineses, que la dominaron.

Libre, feliz España, é independiente,

Se abrió al cartagines incautamente:

Viéronse estos traidores

Fingirse amigos, para ser señores;

Y el comercio afectando,

Entrar vendiendo para salir mandando.

(Se concluirá.)

*Intimacion hecha por el general que manda las tropas francesas
delante de Alicante , al gobernador de la misma.*

En el Vivac 16 enero de 1812.

Sr. gobernador : La ciudad de Valencia defendida por mas de 160 hombres acaba de abrir sus puertas al ejército imperial de Aragon. El general Blake persuadido de que una resistencia mas larga produciria la ruina total de esta hermosa ciudad, y haria recaer sobre un numeroso vecindario la indignacion y el enojo del emperador Napoleon , irritado de su conducta , ha rendido la plaza á S. E. el Sr. mariscal Suchet. El gobernador de Valencia igualmente ha querido obtener la clemencia de S. M. C. el rey Joseph , devolviendo á su soberano legitimo una de sus capitales.

Sabeis Sr. gobernador que ya no existe en la peninsula ejército alguno insurreccional. Toda la nacion está sometida al rey Joseph , y la resistencia que podeis hacer en Alicante seria un insulto para el emperador Napoleon y para S. M. C.

Para evitar todas las desgracias que podrian originarse, yo intimo en nombre del emperador Napoleon mi soberano , que entregueis *vuestra plaza á sus tropas.*

Por este medio evitareis la efusion de sangre, la ruina de la ciudad y el castigo que recaeria sobre sus tropas osando manifestarse rebeldes á las leyes de sus soberanos. La voluntad de los habitantes es conocida : todos piden la paz y todos ansian vivamente el dar pruebas de su sumision , si os oponeis á sus deseos os hareis criminal , y tendreis que arrepentiros por haber ocasionado la ruina de sus fortunas. Vuestra resistencia no puede ser de larga duracion ; seria en vano que os ostinaseis en defender una mala plaza. Esta obstinacion os haria perder la ventaja de una capitulacion que deseo concederos.

Vuestra conducta Sr. gobernador, que debe ser dictada por el amor de vuestro pais y el de hacerle el bien , puede grangearos las bondades de vuestro rey : mostraos sumiso á sus leyes , y hacedos digno de constituir una parte de nuestros aliados combatiendo á nuestro lado , no por la causa que tiene por objeto el satisfacer el interés de algunos ambiciosos y el derramar la sangre española por sus ventajas particulares.

Entonces yo me encargaré de hablar en vuestro favor á S. M. el emperador.

Os exíjo una pronta respuesta para poder participarla á S. E. el Sr. mariscal Suchet, que me sigue con todo su ejército y artillería gruesa, y os prevengo que en el caso de una negativa, por vuestra parte, darán principio inmediatamente las operaciones de sitio.

Tengo el honor de saludaros. = El general comandante del ejército expedicionario. = Conde Montbrun. = Al Sr. gobernador de Alicante.

Contestacion al general comandante del ejército expedicionario.

No puede ocultarse á V. E. que esta plaza se halla en estado de resistir un largo y costoso sitio, y debo asegurarle que haré todos los sacrificios posibles para conservarla.

Qualquiera que sea el resultado, siempre seré con la mayor consideracion de V. E. atento servidor. = Antonio de la Cruz = General gobernador de Alicante. = Al general comandante del ejército expedicionario.

Nota: Mañana se insertará la proclama del Sr. gobernador de Alicante.

P A L M A.

Embarcaciones que ayer dieron fondo en este puerto.

De Ibiza en un dia, el patron Joseph Lorca, valenciano, laud el Carmen, con 7 pasageros y lastre.

De Idem en idem, el patron Joaquin Adam, valenciano, laud Sto. Christo, con 31 pasagero y géneros.

De Idem en idem, el patron Lorenzo Selma, valenciano, con 19 pasageros y arroz.

De Idem en idem, el patron Matéo Orba, ibizenco, xabeque el Carmen, con 4 pasageros y sal.

De Idem en idem, el patron Miguel Coloma, ibizenco, xabeque el Carmen, con 6 pasageros y vino.

De Idem en 2 dias, el patron D. Francisco Salas, ibizenco, fragata la Paz, con 15 pasageros y diferentes géneros.

De Mahon en un dia, el patron Bartolomé Binimelis, ibizenco, laud la Soledad, con cebada.

De Blanes en 5 dias, el patron Antonio Valuch, catalan, laud San Antonio, con un pasagero y arcos de madera.

De Idem en 2 dias, el patron Buenaventura Bunyol, catalan, bergantin la Purísima, con un pasagero y lastre.

De Vilanova en 2 dias, el patron Juan Roselló, mallorquin, laud el Carmen, con vino.

De Altea en 2 dias, el patron Maximiano Joseph Llorca, valenciano, falucho el Rosario, con 3 pasageros y lastre.

De Alicante en 3 dias, el patron Guillermo Pujol, mallorquin, laud S. Joseph, con 2 pasageros y la correspondencia.

Avisos. Hoy á las 4 de la tarde se despacha la correspondencia para Mataró.

Habiendo acordado el profesor real de química D. Francisco Carbonell y Bravo, á instancias de varios sugetos amantes de la pública instruccion, dar un curso completo teórico y práctico de aquella ciencia en las piezas de la real Sociedad Económica destinada á este objeto, podrán los señores que gusten concurrir á dicha enseñanza subscribirse en casa de D. Guillermo Oliver, en donde quedará abierta dicha subscripcion hasta el dia último de corriente mes inclusive; cuya enseñanza empezará el dia 3 de febrero próximo, y continuará todos los lunes, miércoles y viernes á las doce del dia.

Teatro. Hoy se representa por la compañía cómica la función siguiente: se dará principio con un gracioso drama en un acto titulado: *Al freir será el reir, y al trocar será el llorar*: á continuación seguirá, precedida de una brillante sinfonía, la divertida opereta bufá nombrada *el Licenciado Farfulla*; la que ademas de los graciosos tiempos de música nacional que la caracteriza, será adornada con otros de la bella italiana, y un nuevo final de que carecía; concluida se baylará el bolero, dándose fin con un nuevo saynete nominado *el Maestro de la Tuna*. A las seis y media.

La entrada á 3 rs., siendo el producto á beneficio de Felipe Blanco, actor de carácter jocoso.

MALLORCA:

En la imprenta de Brusi, calle de Can-sa-vellá.